

Laichingen, 12. Dezember 2025

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

wie jedes Jahr verdichten sich in den letzten Wochen vor dem Jahresende die Termine inner- und außerhalb der Schule. Wir hoffen sehr, dass sich alle ASG-Familien in dieser intensiven Phase guter Gesundheit erfreuen und dass im Alltagstrubel auch etwas gemeinsame Zeit für vorweihnachtliche Ruhe und Besinnlichkeit bleibt.

Mit dem sehr gelungenen und erfolgreichen Budenzauber haben wir unser Albert-Schweitzer-Jubiläumsjahr 2025 abgeschlossen und bereits Ende November auf die Weihnachtszeit eingestimmt. Das schulgemeinschaftliche Engagement, das bei diesem Anlass sichtbar wurde, war beeindruckend und kann uns ohne jeden Zweifel mit Stolz erfüllen. Den vielen Mitwirkenden – Schüler*innen, Eltern und Lehrkräften – sei an dieser Stelle noch einmal ausdrücklich für ihren bemerkenswerten Einsatz gedankt.

Die große Unterstützung unseres Jahresprogramms hatte viele Formen und ging weit über die Grenzen unserer Schulgemeinschaft hinaus. Geld- und Sachspenden von Firmen und Partnern lieferten das nötige Startkapital für Großprojekte wie „Schule als Staat“ und den „Budenzauber“. Bei diesen Veranstaltungen wurden stattliche Gewinne erwirtschaftet. Spenden von Konzerten, der SMV-Charity-Gala und anderen Anlässen kamen hinzu. Alle Gelder wurden über das Konto unseres Fördervereins abgerechnet und, wie bei der Eröffnungsfeier angekündigt, im Geiste Albert Schweitzers für gemeinnützige Zwecke gespendet. Allein die Verkäufe aus dem Budenzauber haben Erlöse in Höhe von 6.171,31 Euro erbracht. Im gesamten Kalenderjahr hat das ASG folgende gemeinnützige Zwecke mit Spenden bedient (*Drachenkinder Radio 7: 1.000 €, Make a Wish: 2.500 €, Rote Nase: 2.500 €, Förderkreis Tumor und Leukämie Ulm: 2.500 €, SOS Kinderdörfer: 2.500 €, Deutscher Hilfsverein für das Spital: 3.855,55 €, Deutscher Hilfsverein für das Albert-Schweizer-Spital: 3.716,31 €, Stiftung Deutsches Albert-Schweizer-Zentrum: 3.716,31 €*). Auch wenn es sicher nicht der originäre Sinn von Schule ist, freuen wir uns, dass wir dieses Jahr im Bewusstsein, anderen zu helfen, soviel Gutes tun konnten.

Dass unser Programm 2025 auch und vor allem in der Schule gewirkt hat, ist an vielen Stellen spürbar geworden. Die außerordentlichen Anstrengungen, die die vielen Projekte erfordert haben, waren sicher enorm und doch besteht kein Zweifel, dass sich diese für unsere Schülerschaft ausgezahlt und unsere Schulgemeinschaft gestärkt haben. Ein Eindruck vom Umfang und der Vielfalt des Programms lässt sich auf der Homepage und im nächsten PRISMA gewinnen, wo die allermeisten Veranstaltungen gut dokumentiert sind. Auch in diesem Zusammenhang gilt es, zahllosen Menschen zu danken, die hier leider nicht namentlich genannt werden können.

Nach so einem bewegten und bewegenden Kalenderjahr, darf sich auch in der Schule die stimmungsvolle Zeit bemerkbar machen. So möge es sein, liebe Schülerinnen und Schüler, wenn ihr z. B. im Neubau den festlich geschmückten Adventskranz oder unseren Weihnachtsbaum seht. Für die verbleibenden Tage bis zu den Ferien wünschen wir, die Schulleitung und ASG-Kollegium, euch viel Erfolg und dabei die nötige Gelassenheit.

Unser letzter Schultag vor den Ferien, Freitag, 20.12.2025, wird wie folgt ablaufen:

- 1. Std. – Gottesdienst in der ev. Albanskirche, Laichingen (freiwillig)
- 2.-4. Std. – Unterricht nach Stundenplan
- 5. Std. – Abschlussstunde bei der (stellv.) Klassenlehrkraft o. ä.



In Abstimmung mit der Realschule findet der Unterrichtsschluss im jährlichen Wechsel versetzt statt, um die Bussituation zu entlasten.

Abschließend bleibt uns nur, euch, liebe Schüler*innen, und Ihnen, liebe Eltern, wunderbare Weihnachtstage und einen guten Start in das neue Jahr zu wünschen.

Herzlich
Torben Stolze und das Kollegium des ASGs

Anlage: Weihnachtskarte 2025